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ХРОНИКА

Апрельская сессия Законодательного Собрания будет посвящена 15-летию
парламентаризма в Иркутской области

Иркутская область, 09.04.09. Торжественная сессия Законодательного Собрания, посвященная 15-летию парламентаризма
в Иркутской области, состоится 15 апреля 2009 года. Об этом на заседании коллегии ЗС сообщила спикер Людмила Берлина.
«Мы проведем сессию не в обычном режиме, — сказала она. – Начнем ее с доклада об истории парламентаризма в Иркутской
области и оценки деятельности Законодательного Собрания».

По словам Людмилы Берлиной, знаменательно и то, что сессия состоится 15 апреля, а на следующий день исполняется три
года со дня проведения референдума по объединению Иркутской области и Усть-Ордынского Бурятского автономного округа.
О значении референдума и объединения двух субъектов федерации расскажет депутат от округа Аполлон Иванов. Завершится
торжественная часть сессии обсуждением проекта Устава объединенной Иркутской области во втором и третьем чтении. Именно
поэтому сессия будет не только торжественной, но и исторической, особо подчеркнула Людмила Берлина. 

После перерыва депутаты рассмотрят более 20-ти вопросов. Во втором чтении планируется принять проекты законов о За-
конодательном Собрании Иркутской области и о статусе депутата ЗС. Кроме того, на апрельской сессии будут рассмотрены из-
менения в законы Иркутской области о муниципальных выборах и о вопросах использования и охраны земель, а также
законопроект о программе социально-экономического развития Иркутской области в третьем чтении. О ситуации с обеспече-
нием жителей Иркутской области лекарственными средствами расскажет министр здравоохранения Юрий Олефир. В повестку
очередной сессии внесен законопроект о печатных средствах массовой информации, а также вопрос о региональной программе
«Защита окружающей среды».

С информацией об итогах депутатских слушаний на тему «Проблемы строительной отрасли в Иркутской области в условиях
кризиса и пути их разрешения» выступит председатель комитета ЗС по собственности и экономической политике Нина Чеко-

това. 

Евгения Липина, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ 

Иркутские студенты приняли участие в разработке областного закона «О
народной законотворческой инициативе» 

Иркутская область, 09.04.09. Проекты студентов юридических вузов Иркутска, представленные на деловой игре  «Публичный
диспут  по обсуждению проекта закона Иркутской области «О народной правотворческой инициативе», будут учтены при раз-
работке последнего. Документ внесет губернатор Иркутской области в Законодательное Собрание во втором квартале 2009
года. Об этом сообщила председатель ЗС Людмила Берлина в ходе деловой игры. 

«Закон, который внесет губернатор, будет после, а сейчас студенты подготовили свое видение правотворческой инициативы,
– сказала спикер регионального парламента. – Мы определим, какая из их инициатив наиболее подготовлена к внедрению, и
обязательно будем ее внедрять. В каждой представленной работе есть нужные моменты. Мы передадим эти проекты губерна-
тору, чтобы он учел наработки студентов. И вы обязательно увидите их в том законопроекте, который он внесет в Законода-
тельное Собрание». 

Самым подготовленным к внедрению признан проект студентов Байкальского государственного университета экономики и
права. Второй стала команда из Юридического института Иркутского государственного университета, третьей – из Иркутского
государственного технического университета. 

Проект, разработанный студентами БГУЭП, предполагает, что субъектом правотворческой инициативы может выступать
объединение (группа) жителей Иркутской области, которое может вносить в Законодательное Собрание законопроекты. Для
этого объединению необходимо зарегистрироваться в областной избирательной комиссии и провести экспертизу своей ини-
циативы. После этого группа жителей Приангарья может внести законопроект в ЗС, которое, в свою очередь, будет рассматри-
вать его, однако, может и отказать, такое право  за региональным  парламентом закрепляется. В этом случае авторы
законопроекта могут начать сбор подписей в поддержку своей инициативы. Для того чтобы преодолеть вето ЗС и повторно
внести законопроект на рассмотрение, необходимо собрать подписи 2% избирателей Иркутской области. Директор Института
законодательства и правовой информации Иркутской области Виктор Игнатенко заметил, что работа команды БГУЭП отвечает
многим параметрам, по которым проводится экспертиза законопроектов. В частности, она в полной мере отражает предмет
правового регулирования, позволяет в достаточной степени реализовать народную правотворческую инициативу, а также со-
ответствует нормам действующего законодательства. Но некоторые важные с точки зрения права наработки есть и в проектах,
разработанных студентами других юридических вузов, отметил Виктор Игнатенко. Всего участие в деловой игре приняли сту-
денту семи учебных заведений. Помимо вышеперечисленных вузов, это Восточно-Сибирский институт МВД РФ, Сибирская ака-
демия права, экономики и управления, Восточно-Сибирский филиал Российской академии правосудия и Иркутский
юридический институт Российской правовой академии  Министерства юстиции  РФ. 

«Важно, что свои разработки молодежь представляет в Год молодежи, – подчеркнул председатель комитета по законода-
тельству о государственном строительстве и местном самоуправлении ЗС Борис Алексеев. – Сейчас мы готовимся к принятию
Устава Иркутской области, где будет прописано такое понятие как народная нормотворческая инициатива. И его через деловую
игру защищает молодежь, которая в будущем займет важное место в кадровом потенциале Приангарья, скажет свое веское
слово».

Значимость студенческих проектов закона «О правотворческой инициативе» отметила и руководитель главного управления
Министерства юстиции РФ Иркутской области Татьяна Возжаева. «С вашей помощью Иркутская область станет 21 субъектом
РФ, где принят закон о правотворческой инициативе», – сказала она, обращаясь к участникам деловой игры.  

Егор Щербаков, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ 

http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2647
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2650
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2704
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2704
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2674
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2650
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Депутаты ЗС настаивают на начале
финансирования программы по ремонту и

строительству детсадов 
Иркутская область, 09.04.09. В Иркутской области на реализацию

целевой программы поддержки и развития учреждений дошкольного
образования в первом квартале 2009 года средства из областного бюд-
жета еще не поступили. Как говорилось на заседании комитета по со-
циально-культурному законодательству Законодательного Собрания
Иркутской области, средства на реализацию программы, предполагаю-
щей капитальный ремонт и строительство детских садов, в 2009 году,
скорей всего, будут выделяться по остаточному принципу. Финансиро-
вание программы значительно уменьшат из-за дефицита бюджета-
2009, или оно начнется в последующие годы (реализация программы
рассчитана до 2014 года). 

В нынешнем году планировалось проведение капитального ремонта четырех детских садов - в Черемховском (Свирске),
Качугском, Шелеховском, Зиминском (Саянске) районах. Проекты работ по этим дошкольным учреждениям уже прошли госу-
дарственную экспертизу.  В настоящее время в Свирске своей очереди в детсад дожидается 39 ребятишек, Саянске – 146, Ка-
чугском районе – 200. 

По словам министра строительства, дорожного хозяйства Иркутской области Руслана Болотова, еще в 2008 году в связи с
финансовым кризисом объем средств на 2009 год, предусмотренный на реализацию программы, был сокращен с 300 до 50
млн рублей. Но и эти деньги могут быть не выделены из-за того, что многие муниципалитеты не смогут обеспечить софинанси-
рование из своих бюджетов (предполагалось, что они выделят 41 млн рублей), а это является одной из непременных условий
поступления средств из региональной казны. Депутаты Законодательного Собрания Анастасия Егорова и Наталья Деньгина

выступили с предложением запросить у руководства муниципалитетов официальные данные о существующих возможностях
софинансирования программы. Другие члены комитета по социально-культурному законодательству одобрили это предложе-
ние. 

Руслан Болотов отметил, что в настоящее время, когда десятки социальных объектов, строительство или реконструкция ко-
торых началась в предыдущие годы, до сих пор не сданы в эксплуатацию, нецелесообразно брать новые обязательства по ре-
монту и строительству детских садов. В условиях дефицита бюджета,  по словам министра, лучше предусмотреть деньги на
участие Иркутской области в различных федеральных программах, в которых предполагается софинансирование из региональ-
ного бюджета. Включение региона в данные программы позволит привлечь в Иркутскую область дополнительные финансовые
средства. Однако, по мнению председателя комитета ЗС Ирины Синцовой, недофинансирование целевой программы под-
держки и развития учреждений дошкольного образования может привести к негативным социальным последствиям, например,
к оттоку населения из региона.

На заседании комитета также шла речь о других мерах, направленных на решение проблемы нехватки мест в детских садах.
В частности, в феврале 2009 года между правительством Иркутской области и ООО «РЖД» было заключено соглашение, под-
разумевающее совместное финансирование строительства детских садов в рамках долгосрочных целевых программ на терри-
ториях Тайшетского, Нижнеудинского, Слюдянского муниципальных образований. Так, в нынешнем или следующем году
планируется начать строительство детского сада на 220 мест в Слюдянском районе взамен пострадавшего от недавнего земле-
трясения. Работы полностью профинансированы ООО «РЖД». 

Наряду с этим в Иркутскую область в 2009-2012 годах ожидаются поступления из федерального бюджета на строительство
и ремонт дошкольных учреждений. В частности, строительно-ремонтные работы за счет федеральных средств запланированы
в Иркутске, Ангарске, в селе Казачинское. 

Для справки:

В настоящее время в Иркутской области в очереди в детские сады стоят 14 тыс. 366 мальчиков и девочек в воз-
расте от 3 до 7 лет. Всего в Приангарье работает 2 тыс. 318 дошкольных детских учреждений.

Алена Байбородина, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ 

Комитеты ЗС начали разработку программ поддержки местного
производителя

Иркутская область, 09.04.09. Депутаты Законодательного Собрания поддержали региональный коммуникационный проект
«Покупай местное», презентация которого прошла в рамках выставки «Стройинновации. Спецтехника» в выставочном комплексе
«СибЭкспоЦентр» 7 апреля 2009 года. Как сообщила на круглом столе «Повышение потребительского спроса на товары и услуги
стройиндустрии» депутат ЗС Анастасия Егорова, в комитетах уже началась разработка программ поддержки местного про-
изводителя.

«В сложившихся условиях проект «Покупай местное» действительно является актуальным, - сообщила Анастасия Егорова.
- Теперь необходимо проработать механизмы его поддержки. Для этого депутатами ведется анализ – обобщение опыта других
регионов. Просто так заставить кого-то покупать тот или иной продукт мы не имеем права по антимонопольному законода-
тельству, но мы должны обратиться к населению, чтобы поднять экономический патриотизм».

Это касается, в том числе, строительной отрасли. «Решить проблему отрасли на региональном уровне возможно только со-
вместными усилиями властей, Союза строителей, Некоммерческого партнерства строителей Байкальского региона, компаний
и производителей материалов, - сообщил министр строительства, дорожного хозяйства Руслан Болотов. – Зачастую те мате-

http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2672
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2696
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2657
http://irk.gov.ru/index.php?IdAction=docs&Event=read&id=2672
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риалы, которые нам поставляютиз других регионов, не соответствует стандартам качества. Комплекс по производству строй-
материалов на территории Иркутской области способен обеспечит выполнение всего спектра технологических решений, которые
существуют в строительстве сегодня, покрывает весь диапазон потребностей». 

Президента Союза строителей Иркутской области Юрий Шкуропат рекомендовал оргкомитету проекта для более эффек-
тивной пропаганды местных стройматериалов создать банк данных всех производителей области. По словам Анастасии Его-
ровой, это очень важно – Законодательному Собранию необходимо четко видеть, сколько производителей есть в Иркутской
области, какую продукцию они выпускают. «Мы должны понимать, кому нужна наша помощь, - пояснила депутат ЗС. - Проект
– площадка  для того, чтобы власть и общество объединились с целью преодоления кризиса, стимуляции нового экономиче-
ского роста Иркутской области».

Сегодня наряду с Законодательным Собранием Иркутской области партнерами проекта являются ИРО «Единая Россия», Об-
щественная палата Иркутской области, ИРО Союз журналистов России, Торгово-промышленная палата Восточной Сибири, Не-
коммерческой партнерство товаропроизводителей пищевой и перерабатывающей промышленности и многие другие. По словам
руководителя проекта Светланы Галановой, проект «Покупай местное» позволяет обеспечить идеологическую поддержку раз-
вития местного товаропроизводства и услуг. В рамках проекта жителям области начнут демонстрировать преимущества местных
товаров перед привозными торговыми марками. Для этого будут использоваться всевозможные ресурсы: электронные и пе-
чатные СМИ, выставки, ярмарки и другое.

Татьяна Ермакова, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ 

В Иркутской области будет расширен перечень способов доставки денежных
выплат неработающим пенсионерам

Иркутская область, 09.04.09. В Иркутской области планируют расширить перечень способов доставки денежных выплат не-
работающим пенсионерам. Такую поправку внесут в областной закон «О ежемесячной денежной выплате неработающим пен-
сионерам в Иркутской области». Как сообщила на заседании комитета по здравоохранению и социальной защите ЗС
заместитель министра социального развития, опеки и попечительства Иркутской области Людмила Богданович, речь идет о
том, чтобы разрешить доставку через определенные службы. 

На сегодняшний день законом предусматривается два способа доставки выплат пенсионерам: через банк или иные кредит-
ные организации; через организации федеральной почтовой связи. Вместе с тем доставку выплаты пенсионерам осуществляют
и другие организации, не являющиеся кредитными либо организациями федеральной почтовой связи. Людмила Богданович
отметила, что в регионе работают определенные доставочные службы, с внесением изменений пенсионеры смогут получать
выплаты с их помощью. Принятие законопроекта не потребует дополнительных расходов из средств областного бюджета. 

Напомним, областным законом установлена ежемесячная денежная выплата неработающим пенсионерам в размере 330
рублей. Документ предусматривает, что она назначается при получении трудовой пенсии по старости при наличии у них трудо-
вого стажа не менее 39 лет для мужчин и не менее 34 лет – для женщин. Кроме того, ежемесячная выплата предоставляется не-
работающим пенсионерам, получающим трудовую пенсию по старости, назначенную досрочно, при наличии у них трудового
стража не менее 35 лет для мужчин и не менее 30 лет – для женщин.

Депутат Законодательного Собрания Гайдар Гайдаров поинтересовался, какое количество неработающих пенсионеров
получают пенсии через доставочные службы. По данным министерства социального развития, опеки и попечительства, в круп-
ных городах, где действуют такие службы, их услугами пользуются одна треть пенсионеров. Депутат Борис Басманов отметил
необходимость стимулирования перехода на пластиковые карты. 

Как заявила начальник отдела по законодательству об охране здоровья и социальной защите правового управления ЗС По-
лина Уткина, замечаний к законопроекту правового характера нет, но есть замечания по изложению поправки, а также необхо-
димо указать статью, в которой эта поправка делается.

Председатель комитета по здравоохранению и социальной защите ЗС Татьяна Семейкина предложила рекомендовать
принять сессии ЗС законопроект в первом чтении на апрельской сессии, затем утвердить таблицу поправок и принять в окон-
чательном. Данное предложение другие члены комитета поддержали. 

Елена Гасперская, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ 

Парламентарии обсудили предпринимаемые меры по погашению
кредиторской задолженности за 2008 год

Иркутская область, 09.04.09. Депутаты Законодательного Собрания Иркутской области обсудили меры по погашению кре-
диторской задолженности по здравоохранению и социальной защите за 2008 год. Как сообщил на заседании комитета по здра-
воохранению и социальной защите ЗС заместитель министра финансов Иркутской области Евгений Солдатов, на сегодняшний
день наблюдается спад поступлений от основных налогов, например, налога на прибыль. Во втором квартале 2009 года ожи-
дается спад поступлений от налога на доходы физических лиц. По прогнозам, выпадающие доходы областного бюджета составят
около 8 млрд рублей.

Сейчас в полном объеме лимиты доводятся, по рекомендации Министерства финансов РФ, только по некоторым направ-
лениям. Главное – заработная плата, кредиторской задолженности нет, есть некоторые проблемы с расходованием средств на
эти цели в муниципальных образованиях.

Комиссия по стабилизации платежеспособности и сбалансированности бюджета Иркутской области приняла решения про-
вести полную инвентаризацию кредиторской задолженности за 2008 год. Так, на 1 января 2009 года кредиторская задолжен-
ность составляла 2,2 млрд рублей, на 1 апреля текущего года – 1,7 млрд рублей. Евгений Солдатов отметил, что было принято
решение по гашению кредиторской задолженности объемами 1/12 и 1/24. Механизм и сроки гашения будут обсуждаться на за-
седании комиссии на следующей неделе.

Сейчас объем кредиторской задолженности по здравоохранению и социальной защите за 2008 год снижается, но растет за
2009 год. Евгений Солдатов также подчеркнул: ситуация такова, что «не представляется возможным погасить кредиторскую за-
долженность в полном объеме». 
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Председатель комитета по здравоохранению и социальной защите ЗС Татьяна Семейкина поинтересовалась, возможно
ли увеличение лимитов на здравоохранения и социальную защиту. Евгений Солдатов рассказал, что будут вноситься изменения
в областной бюджет в мае-июне, возможно, увеличатся лимиты на те статьи, которые касаются жизнеобеспечения. «Но не-
известно, будут ли источники для увеличения ассигнований», — сказал он.   

Татьяна Семейкина подытожила: министерству здравоохранения и министерству социального развития, опеки и попечи-
тельства Иркутской области необходимо погашать первоочередную кредиторскую задолженность.

Елена Гасперская, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ 

В Законодательном Собрании пройдет совещание по вопросу
финансирования строительства социальных и лечебных учреждений 

Иркутская область, 09.04.09. Депутаты Законодательного Собрания Иркутской области намерены провести рабочее сове-
щание по вопросу финансирования строительства объектов здравоохранения и социальной защиты. Вопрос о строительстве
объектов здравоохранения и социальной защиты в 2009 году в разрезе финансирования из федерального и областного бюд-
жетов рассматривался на заседании комитета по здравоохранению и социальной защите ЗС. 

В Иркутской области в 2009 году ведется строительство и реконструкция 18 объектов здравоохранения и трех – социальной
защиты. Из областного бюджета запланировано выделить на эти объекты 684,4 млн рублей, из федерального бюджета – 531,2
млн рублей. Объем кредиторской задолженности составляет 80,9 млн рублей. На строительство центральной районной боль-
ницы в Куйтуне предусмотрено 100 млн рублей; на поликлинику в Черемхово надо 77,7 млн рублей, а предусмотрено 41 млн
рублей; на дом престарелых в Усть-Ордынском округе требуется 68,4 млн. рублей, планируется выделить 41,7 млн рублей и
др. 

Депутат Законодательного Собрания Иркутской области Наталья Протопопова отметила, что нельзя данный вопрос ре-
шать, так как непонятно, когда будут открыты лимиты, неизвестно, когда откроются учреждения, которые сейчас находятся в
высокой степени готовности. Председатель комитета по здравоохранению и социальной защите ЗС Татьяна Семейкина под-
черкнула, что депутаты должны рекомендовать правительству региона составить список объектов, которые точно будут про-
финансированы в нынешнем году. По ее мнению, необходимо провести рабочее совещание с представителями правительства
региона и обсудить все эти вопросы. 

Как рассказал заместитель министра финансов Иркутской области Евгений Солдатов, вопрос о выделении лимитов на строи-
тельство этих объектов будет обсуждаться на следующей неделе на заседании комиссии по стабилизации платежеспособности
и сбалансированности бюджета Иркутской области. По его словам, в этот список попадут далеко не все ранее утвержденные
объекты. В итоге депутаты Законодательного Собрания решили провести рабочее совещание по этому вопросу. 

Елена Гасперская, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ 

На ликвидацию загрязнения Свирска мышьяком в 2009 году Иркутская
область получит 42,5 млн рублей

Иркутская область, 09.04.09. Для привлечения средств федерального бюджета на ликвидацию загрязнения города Свирска
мышьяком правительство Иркутской области предлагает внести изменения в областную программу «Защита окружающей среды
в на 2006-2010 годы». Как сообщила на заседании комитета ЗС по законодательству о природопользовании, экологии и.о. ми-
нистра природных ресурсов и экологии Нина Абаринова, деньги выделяются на условиях софинансирования, поэтому на лик-
видацию загрязнения мышьяком из областного бюджета необходимо направить 2,5 млн рублей. Финансирование будет
осуществляться за счет сокращения расходов по другим направлениям программы. Общие финансирование программы не из-
менится.

Напомним, по инициативе депутатов Законодательного Собрания вопрос о разработке комплекса мер по ликвидации от-
ходов производства бывшего металлургического завода в Свирске был включен в федеральную программу «Национальная си-
стема химическом и биологической безопасности РФ(2009-2013 годы)». В соответствии с этой программой на ликвидацию
загрязнения в Свирске планируется выделить 204 млн рублей, в том числе 42,5 млн рублей – уже в 2009 году.

Кроме того, в связи с тем, что в федеральный бюджет-2009 включены расходы по проведению капитального ремонта гид-
ротехнических сооружений, находящихся в собственности субъектов федерации, муниципальной собственности или бесхо-
зяйственных, в областной программе предусмотрены средства на капитальный ремонт берегоукрепительных сооружений в
поселке Венгерка на реке Туманшет в Тайшетском районе в размере 1 млн рублей. Финансирование будет осуществляться за
счет корректировки областной программы по воспроизводству лесов на землях лесного фонда в Иркутской области.   

Депутаты одобрили предложенные изменения и рекомендовали утвердить на апрельской сессии регионального парла-
мента.

Эльвира Болотова, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ 

В Иркутской области с 9 апреля по 9 мая 2009 года пройдет акция «Дети
войны»

Иркутская область, 09.04.09. В Иркутской области с 9 апреля по 9 мая 2009 года пройдет акция «Дети войны». Как сообщила
на пресс-конференции председатель Законодательного Собрания Людмила Берлина, акцию проводит областной парламент
совместно с правительством Иркутской области, Иркутским региональным отделением всероссийской политической партии
«Единая Россия» и Союзом пенсионеров России по Иркутской области.

Заместитель министра по физической культуре, спорту и молодежной политике Иркутской области Игорь Иванов сказал,
что в акции могут участвовать и коллективы общественных организаций, учебных заведений, и каждый молодой житель ре-
гиона. Акция будет проходить по нескольким направлениям, одно из них – краеведческое. Для участия в нем необходимо по-
дать творческую работу о жизни детей военного времени. Это могут быть сочинения, аудио- или видеоматериалы и даже
интернет-сайты с соответствующим содержанием. Второе направление – конкурс композиций краеведческих или школьных
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музеев с использованием материалов и документов времен Великой Отечественной войны. По итогам акции в 2009 году нач-
нется областной конкурс краеведов и школьных музеев, посвященный грядущему 65-летию Победы. Акция предусматривает
разработку и реализацию социальных проектов в поддержку пожилым людям. Проекты могут быть реализованы как во время
акции, так и в течение всего года. Некоторые из них получат финансовую поддержку от ИРО ВПП «Единая Россия» и правитель-
ства Иркутской области. Четвертое направление акции – благоустройство мемориалов и реставрация памятников Великой Оте-
чественной войны. 

— О детях войны еще никто ничего не говорил, хотя будущее поколение должно о них помнить, — отметила Людмила Бер-
лина. – Поэтому акция «Дети войны» будет направлена на патриотическое воспитание молодежи. К тому же необходимо, чтобы
64-я годовщина Великой Победы плавно перешла в подготовку к 65-й.

Кроме того, спикер ЗС сообщила, что в рамках подготовки к этой дате областной парламент проведет конкурс среди журна-
листов на лучшие материалы о судьбе ветеранов Великой Отечественной войны. «Мы уже подготовили положение о конкурсе.
К участию принимаются любые материалы, касающиеся тематики Великой Отечественной войны, — сказала Людмила Берлина.
– К концу этого года мы подведем итоги и поощрим победителей».

Евгения Липина, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ 

Людмила Берлина: «Победители проекта «Кадровый резерв» - агенты
позитивных изменений»

Иркутская область, 09.04.09. В Иркутске состоялась церемония награждения победителей всероссийского проекта «Кадро-
вый резерв – профессиональная команда страны». Наградные письма за подписью председателя Государственной Думы ФС
РФ, председателя высшего совета партии «Единая Россия» Бориса Грызлова и значки резервистов получили 45 жителей Иркут-
ской области, ставших победителями этого проекта. Об этом сообщает пресс-служба Законодательного Собрания.

В церемонии награждения финалистов проекта участвовали секретарь политсовета ИРО ЕР, председатель Законодательного
Собрания Людмила Берлина, заместитель губернатора Иркутской области Сергей Кушнарев, депутат Государственной Думы
ФС РФ Сергей Колесников, министр по физической культуре, спорту и молодежной политике региона Борис Пузыня, министр
образования Виктор Басюк, министр сельского хозяйства Юрий Бажанов, член президиума политсовета ИРО партии Георгий
Кузьмин и другие. 

Агентами позитивных изменений назвала Людмила Берлина всех победителей проекта «Кадровый резерв», отметив, что
именно в их руках находится будущее нашей страны. В своем выступлении перед участниками церемонии спикер ЗС сделала
акцент на необходимость ротации кадров, на актуальность вопроса о подготовке высококвалифицированных управленцев. От
имени губернатора Иркутской области к победителям проекта обратился Сергей Кушнарев. В приветственном адресе главы ре-
гиона говорилось: «Для реализации этих планов нашей стране нужны грамотные и высококвалифицированные специалисты,
умеющие генерировать идеи и виртуозно их реализовывать. Уверен, что эффективно выполнить эти задачи вам помогут те лич-
ностные качества, которые позволили вам стать действительными членами кадрового резерва – живой ум, разносторонние
знания, коммуникабельность и открытость для новых идей. Ну а задача государства – в ближайшее время создать комфортные
условия для реализации вашего потенциала». 

Проект «Кадровый резерв – профессиональная команда страны»  (первый этап) был реализован на территории РФ партией
«Единая Россия» в 2008 году. Целью проекта стало формирование кадрового резерва из числа людей, высоко зарекомендо-
вавших себя в той или иной сфере деятельности, не зависимо от партийной принадлежности. Поддержку проекту оказал пред-
седатель партии Владимир Путин. 

За время реализации проекта в 2008 году на рассмотрение федерального экспертного совета из всех регионов поступило
более 20000 анкет. Иркутскую область представили более 300 человек. По итогам проекта в прошлом году наша область вошла
в шестерку лучших субъектов РФ, представивших качественный и количественный список участников проекта. 45 представите-
лей нашего региона стали финалистами проекта, войдя в федеральный кадровый резерв. Напомним, в их числе оказались два
депутата Законодательного Собрания – Наталья Деньгина и Андрей Чернышев.

«Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ 

КОНТРОЛЬ

Депутаты Законодательного Собрания обеспокоены ситуацией с
финансированием здравоохранения и соцзащиты

Иркутская область, 09.04.09. Депутаты Законодательного Собрания Иркутской области намерены обратиться к губернатору
Игорю Есиповскому по вопросу финансирования сферы здравоохранения и соцзащиты. На заседании комитета по здравоохра-
нению и социальной защите ЗС обсуждался вопрос о принимаемых мерах по оптимизации расходов бюджета-2009 министерст-
вами здравоохранения и социального развития, опеки и попечительства Иркутской области.

Об оптимизации расходов областного бюджета министерством здравоохранения 
В Иркутской области в 2009 году объем расходов на здравоохранения был предусмотрен в размере 3 млрд 799 млн рублей,

лимиты были доведены в размере 2 млрд 339 млн рублей (или 61% от запланированного). Кредиторская задолженность за
прошлый год составляет 209,1 млн рублей. Как сообщила заместитель министра здравоохранения Татьяна Бойко, дополни-
тельно на здравоохранения необходимо около 1 млрд 200 млн рублей. Она отметила, что благодаря проведенным мерам по
оптимизации удалось сократить расходы на 564 млн рублей, в том числе 248,3 млн рублей – по заработной плате, 81,5 млн –
по прочим расходам на содержание учреждений здравоохранения, 26,8 млн – по капитальному ремонту. В целях оптимизации
была проведена реорганизация пяти учреждений здравоохранения в Усть-Ордынском Бурятском округе, в том числе Центра
по профилактике и борьбе со СПИДом, санатория «Аларь» и др. Была проведена инвентаризация коечного фонда и амбула-
торной помощи. Заместитель министра здравоохранения подчеркнула, что сокращать коечный фонд невозможно, так как имею-
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щего количество коек в лечебных учреждениях недостаточно. Кроме того, нельзя сократить количество врачей и среднего ме-
дицинского персонала – кадров в здравоохранении и так не хватает. Был сокращен фонд оплаты за счет различных надбавок.
В рамках оптимизации увеличен план доходов от предпринимательской деятельности учреждений на 54,7 млн рублей.

Татьяна Бойко рассказала, что на сегодняшний день кредиторская задолженность по коммунальным услугам учреждений
здравоохранения составляет 20,2 млн рублей, дополнительно по этой статье расходов необходимо 36 млн рублей. На оказание
дорогостоящего лечения необходимо добавить 26 млн рублей. В Иркутской области расходы на медикаменты были сокращены
на 13% или на 48,1 млн рублей. По словам заместителя министра здравоохранения, дальнейшее сокращение по этой статье
расходов невозможно, так как будет снижаться качество лечения. На медикаменты нужно еще 115,7 млн рублей.

Кроме того, в Иркутской области существует и кредиторская задолженность по областным и ведомственным целевым про-
граммам. На 1 января 2009 года она составляла 56,9 млн рублей, в том числе 34,9 млн рублей – по программам, срок реализа-
ции которых истек в 2008 году. Дополнительно необходимо средств в объеме около 98,6 млн рублей.

На 1 января 2009 года штатная численность министерства здравоохранения Иркутской области составляет 107 человек, на
31 декабря 2008 года – 81 сотрудник. Как пояснила Татьяна Бойко, увеличение штатной численности произошло из-за упразд-
нения регионального агентства лекарственного обеспечения. 

Депутат Законодательного Собрания, главный врач факультетских клиник ИГМУ Гайдар Гайдаров предложил группе де-
путатов ЗС встретиться с губернатором Иркутской области и обсудить накопившиеся вопросы, а также высказать свои предло-
жения. По его словам, министерство финансов Иркутской области предлагает главным врачам лечебных учреждений гасить
кредиторскую задолженность из выделяемых лимитов, что может привести к «разрушению системы здравоохранения». Гайдар
Гайдаров попросил комитет по здравоохранению и социальной защите ЗС сформулировать информацию для губернатора Ир-
кутской области. «Я буду настаивать на встрече с губернатором», — сказал депутат. 

Как отметила председатель комитета ЗС Татьяна Семейкина, на здравоохранения нужны дополнительные лимиты и по ле-
карствам, и по оказанию высокотехнологичной медицинской помощи, и по другим статьям, поэтому вопрос необходимо ставить
перед министерством финансов Иркутской области и решать его с правительством региона. Депутат ЗС, главный акушер-гине-
колог Приангарья Наталья Протопопова дополнила, что надо все цифры просчитать, изучить их обоснованность и представить
губернатору Иркутской области. В итоге депутаты Законодательного Собрания решили с данными вопросам обратиться к главе
региона.

Об оптимизации в министерстве социального развития, опеки и попечительства Министерству социального развития, опеки
и попечительства Иркутской области не хватает на 2009 год около 600 млн рублей. Как сообщила заместитель министра соци-
ального развития, опеки и попечительства Иркутской области Людмила Богданович, оптимизация расходов областного бюджета
шла по двум направлениям: по министерству социального развития, опеки и попечительства Иркутской области и по учрежде-
ниям социального обслуживания. 

В Иркутской области работает 103 учреждения социальной защиты, из них 68 – стационарных учреждений для детей-сирот
и престарелых. От Усть-Ордынского Бурятского округа было принято 22 учреждения социального обслуживания. Министерству
социального развития, опеки и попечительства Иркутской области удалось сократить расходы в объеме около 300 млн рублей
– за счет сокращения части перечня дополнительных социальных услуг, за счет организаций досуговых мероприятий и др. 

Заместитель министра рассказала, что по Усть-Ордынскому Бурятскому округу из шести домов-интернатов для престарелых
планируется сохранить четыре. Уже закрыт дом-интернат для престарелых и инвалидов в поселке Свердлово Эхирит-Булагат-
ского района, так как он не отвечал санитарно-гигиеническим, противопожарным и другим нормам. Планируется закрыть дом-
интернат для престарелых и инвалидов в селе Ользоны Баяндаевского района, людей перевезут в другие места. Кроме того,
будут реорганизованы Центры социальной помощи семье и детям.

В ряде социальных учреждений нет медицинских лицензий, поэтому в них были выведены из штата врачи. Помимо этого,
некоторые учреждения соцобслуживания переведены в статус автономных, это процесс продолжится. Людмила Богданович
подчеркнула, что всего будет высвобождено 10 зданий, в том числе четыре здания под детские сады, которые перейдут в муни-
ципальную собственность (в Ангарске, Усть-Илимске, Черемховском и Братском районах).

По линии министерства социального развития, опеки и попечительства Иркутской области было высвобождено 55 госу-
дарственных служащих, к 1 июня 2009 года без работы останется еще около 100 человек. Ведется объединение территориальных
управлений, высвобождение техники и передача ее тем ведомствам, которые в ней нуждаются. 

Депутат Законодательного Собрания, главный врач больницы № 1 в Ангарске Борис Басманов задал вопрос по террито-
риальному управлению министерства по Ангарскому району. По его мнению, переселение данного управления из одного здания
в другое – достаточно затратное дело. Людмила Богданович заверила, что это не так. В итоге было решено, что данный вопрос
будет также решен с правительством Иркутской области. 

Елена Гасперская, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ 

В Иркутской области стало меньше наркозависимых среди молодых
Иркутская область, 09.04.09. В Иркутской области в 2008-2009 годах стало меньше молодежи среди наркозависимых. Об

этом на заседании комитета по социально-культурному законодательству Законодательного Собрания Иркутской области со-
общил заместитель министра по физической культуре, спорту и молодежной политике региона Игорь Иванов. К примеру, в
прошлом году уровень заболеваемости от причин, связанных с наркоманией, среди несовершеннолетних составил 218 человек
на 100 тыс. населения, в предыдущем году этот показатель был  282 человека. Председатель комитета по социально-культурному
законодательству ЗС Ирина Синцова рассказала, что во время своего недавнего посещения диспансера в Иркутске-II она об-
наружила среди проходящих курс лечения только одного пациента младше 18 лет. На заседании комитета рассматривался ход
реализации программы. 

В целом число наркозависимых в регионе в течение трех последних лет немного сократилось. Так, количество зарегистри-
рованных наркозависимых в 2008 году составило 12 тыс. 745 человек, в первом квартале 2009 года – 12 тыс. 368. Кроме того, в
2008 году умерло от передозировки 200 человек, в 2007 году - 203, в 2006 году - 270.   

Согласно областной государственной программе «Комплексные меры профилактики злоупотребления наркотическими
средствами и психотропными веществами» на 2008-2010 годы в городах и районах органами местного самоуправления и об-
щественными организациями разработаны и действуют программы профилактики наркомании, создан единый банк данных
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по распространению наркомании, проводятся профилактические семинары, в школах организованы наркопосты. Кроме того,
проведены мероприятия по уничтожению дикорастущей конопли, а химико-токсикологические лаборатории области оснащены
современным оборудованием.

На реализацию программы в 2008 году планировалось направить 13 млн 800 тыс. рублей, однако было выделено только
примерно 9 млн 481 тыс. рублей или 85% от общей суммы. Сокращение средств связано с финансовым кризисом. По этой же
причине в первом квартале 2009 года средства на реализацию программы еще не поступали.

Члены комитета по социально-культурному законодательству ЗС приняли услышанную информацию к сведению. В конце
мая 2009 года депутаты намерены вернуться к этой программе, сказала Ирина Синцова, проконтролировать, выделены ли на
нее средства, еще раз обсудить ход реализации. 

Алена Байбородина, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ 

ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМУ СОБРАНИЮ 15 ЛЕТ

На страже природных ресурсов, экологии и сельского хозяйства 
Иркутская область, 09.04.09. Иркутская область обладает уникальным природно-ресурсным потенциалом. Поэтому вопро-

сам природопользования депутаты Законодательного Собрания уделяют самое пристальное внимание. И хотя субъектам фе-
дерации даны небольшие полномочия в части недропользования, за 15 лет парламентаризма в Иркутской области профильный
комитет ЗС рассмотрел сотни законопроектов и программных документов, неоднократно выступал с законодательной инициа-
тивой. 

В первом и втором созывах комитет возглавлял теперь уже бывший депутат Юрий Рожков. В третьем созыве председателем
комитета был избран Геннадий Нестерович (сейчас он – заместитель председателя Законодательного Собрания). Именно по
его инициативе в названии комитета появилось «сельское хозяйство». «Мы не просто изменили название, — сказал он, — мы
очень плотно занимались развитием этой отрасли». За период с 2004 по 2008 годы расходы областного бюджета на сельское
хозяйство выросли с 350 млн рублей до более 1 млрд рублей. По мнению депутата Аполлона Иванова, это произошло во мно-
гом благодаря тому, что в четвертом созыве образовалось сильное аграрное лобби в лице депутатов от «Аграрной партии Рос-
сии» и руководителей крупных сельскохозяйственных предприятий таких, как Илья Сумароков, Гавриил Франтенко, сам Иванов.
«К сожалению, в этом году из-за кризиса объемы финансирования АПК существенно сократились, но зато увеличилась под-
держка федерального бюджета. И самое главное, нам удалось сохранить дотации по закупу молока и мяса в частном секторе»,
— подчеркнул Аполлон Иванов.

Что было…
В новой должности Геннадий Нестерович много занимается партийной работой, возглавляет фракцию «Единой России» в

ЗС. И вместе с тем он продолжает курировать работу комитета по законодательству о природопользовании, экологии и сельском
хозяйстве

— За годы моей работы в областном парламенте законодательство в сфере природопользования претерпело большие из-
менения, — сказал вице-спикер, — приняты Лесной, Водный и Земельный кодексы России, закон о недрах и многие другие ос-
новополагающие документы. Мы принимали активное участие в обсуждении всех этих законов и выступали против принятия
Лесного и Водного кодексов в их нынешней редакции, так как считаем, что они лишают нас возможности участвовать в процессе
использования лесных и водных ресурсов. Например, с принятием Лесного кодекса сельхозпредприятия лишились возмож-
ности заготавливать лес для собственных нужд: ремонта животноводческих помещений, строительства жилья и т.д. С принятием
Лесного кодекса в федерацию ушли водные платежи, это около 900 млн рублей в год для Иркутской области. Мы были против
этого и предлагали, чтобы регионам дали возможность хотя бы на договорных условиях с федерацией управлять водными и
лесными ресурсами. Это позволило бы обеспечить необходимый контроль и эффективнее использовать природные ресурсы. 

Кроме того, депутаты выходили с инициативой внесения изменений в федеральный закон «О недрах». Суть поправки – не-
обходимо обеспечить бесплатный доступ к информации для организаций, которые имеют статус государственных и занимаются
разведкой недр для государственных целей. Два года наша инициатива ходила по коридорам верховной власти, но в результате
была отклонена.

Но были в деятельности комитета по законодательству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве и такие ини-
циативы, которые получили поддержку на федеральном уровне. Так, например, благодаря комитету проблема загрязнения
Свирска мышьяком получила широкий резонанс, и в 2009 году на ликвидацию очага загрязнения наша область получит порядка
40 млн рублей из федерального бюджета по программе «Национальная система химической и биологической безопасности
РФ (2009-2013 годы)». Кстати,  в рамках областной программы по охране окружающей среды предусмотрены мероприятия по
ликвидации ртутного загрязнения в Усолье-Сибирском, строительство очистных сооружений Байкальске, котельной в Слюдянке
и многое другое. 

По инициативе комитета Законодательного Собрание Иркутской области обращалось в Государственную Думу и Прави-
тельство РФ с предложением внести изменения в закон о государственном регулировании производства и оборота этилового
спирта для того, чтобы найти правовую основу для производства бутанола на Тулунском гидролизном заводе. «Мы проделали
колоссальную работу по переводу завода на производство биобутанола по новой технологии, — сказал Геннадий Нестерович.
— Это пилотный проект, который прошел все стадии согласования. Сейчас из-за кризиса завод испытывает определенные слож-
ности с кредитованием. Но я думаю, что все эти проблемы будут решены и работа по перепрофилированию и освоению нового
направления начнется уже в нынешнем году». 

Благодаря депутатам ЗС была в свое время решена проблема по горению лигнина в Зиминском районе. В 2008 году впервые
была принята программа по воспроизводству лесов на землях лесного фонда в Иркутской области и проведены мероприятия
по естественному восстановлению лесов на площади 40 тыс. га, искусственному – на площади 6 тыс. га, уход за лесами на пло-
щади 27 тыс. га. 
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По словам Нестеровича, третий созыв Законодательного Собрания был самым политизированным, тогда за четыре года по-
менялось несколько спикеров, началось формирование фракций, политический объединений. А сейчас уже трудно себе пред-
ставить работу депутатского корпуса вне политических фракций. Вместе с тем, Геннадий Нестерович отметил, что третий созыв
был «плодотворным» для комитета, например, по его инициативе и депутата Евгений Канухина был принят областной закон
«Об охоте», который позволил увеличить срок аренды охотничьих угодий на срок не менее 25-ти лет. 

Что будет…
В новом созыве председателем комитета по законодательству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве ЗС

избран Юрий Фалейчик. Под его руководством комитет рассмотрел и внес на рассмотрение сессии законопроект «О бесплат-
ном предоставлении земельных участков в собственность граждан», который был принят в феврале 2009 года. Он затрагивает
интересы самых широких слоев населения. Было много спорных моментов, и для их решения была создана рабочая группа с
участием глав муниципальных образований, представителей регионального правительства и областного объединения проф-
союзов. В категорию людей, имеющих право на бесплатное предоставление земельного участка, вошли ветераны Великой Оте-
чественной войны и боевых действий, инвалиды 2 и 3 степени, «северяне», работники государственных и муниципальных
учреждений, а также многодетные семьи и молодежь, работающая в селах и деревнях.

Финансовый кризис приходит и уходит, а земля и люди, работающие на ней, остаются. Значит, работы по совершенствова-
нию регионального законодательства в сфере АПК хватит. В прошлом созыве областной парламент не поддержал инициативу
Аполлона Иванова по распространению закона округа «О личном подсобном хозяйстве» на территории области, но в новом
созыве Иванов намерен вернуться к этому вопросу и очень рассчитывает на поддержку остальных депутатов от УОБО (раньше
он был от округа один депутат, теперь их четверо). По словам Иванова, в Иркутской области 62% всех сельхозпроизводителей
– личные подворья, деятельность которых не регулируется никакими правовыми документами. С одной стороны, они не платят
налогов, отставляют скот без присмотра и не несут за него ответственность, с другой стороны, лишены каких-либо социальных
гарантий: ведение подсобного  хозяйства не идет в трудовой стаж. Принятие закона о личных подсобных хозяйствах позволит
муниципалитетам разрабатывать и принимать собственные законы, в которых они сами должны определять, какое максималь-
ное количество скота может содержаться в личном подсобном хозяйстве и с какого момента его следует наделять статусом юри-
дического лица и соответствующими обязательствами по налогам. 

В этой связи Геннадий Нестерович сказал, что сейчас личные подсобные хозяйства получают субсидии через программу раз-
вития сельскохозяйственного производства, которая были принята в четвертом созыве. Однако на селе действительно еще
много нерешенных проблем. Поэтому партия «Единая Россия» взяла на себя обязательство и включила этот вопрос в свою про-
грамму.

Эльвира Болотова, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ 

СЕМИНАРЫ

Семинар в Тулуне: депутатам всех уровней необходимо скоординировать
свои действия

Иркутская область, 09.04.09. В Тулуне Законодательное Собрание Иркутской области организовало тематический семинар
для депутатов дум Тулуна, Тулунского и Нижнеудинского районов. В работе семинара приняли участие депутаты Законодатель-
ного Собрания, представители правительства Иркутской области и специалисты правового управления и отдела по взаимодей-
ствию с представительными органами муниципальных образований аппарата Законодательного Собрания. Об этом сообщает
пресс-служба ЗС. 

Открывая работу семинара, вице-спикер Законодательного Собрания Геннадий Нестерович определил в качестве главных
задач выездных семинаров, организуемых областным парламентом, - укрепление связей и эффективное взаимодействие де-
путатов всех уровней власти, оказание представительным органам МО информационно-методологической помощи в вопросах
местного самоуправления, ознакомление с опытом работы депутатов муниципальных образований, а также знакомство пред-
ставителей региональной власти с проблемами отдельных территорий области. 

Геннадий Нестерович рассказал о федеральных и региональных антикризисных программах и мероприятиях. По его мне-
нию, в связи с финансовым кризисом и многими нововведениями в федеральном и региональном законодательстве, у муни-
ципальных образований возникают вопросы, которые необходимо обсуждать и вместе находить пути их решения.

По информации, представленной участникам семинара правительством Иркутской области, среди первоочередных задач
– поддержка инновационных проектов, снятие барьеров для развития бизнеса. Правительство будет обеспечивать минимиза-
цию последствий банкротства предприятий. В настоящее время составлен список предприятий региона, которые нуждаются в
государственной поддержке, и для которых установлены определенные налоговые льготы. В области реализуется программа
дополнительных мер по снижению напряженности на рынке труда на 2009 год. Из федерального бюджета на данную программу
выделяется 200 млн рублей, из регионального – 10 млн. Программа включает в себя опережающее обучение работников в слу-
чае угрозы массового увольнения, организацию общественных работ, содействие развитию малого предпринимательства и са-
мозанятости безработных, а также поддержку тех, кто переезжает на место работы в другую местность.

В ходе работы семинара депутаты муниципальных дум узнали об итогах муниципальной реформы 2008 года, об эффек-
тивности работы муниципальных образований, о социальной поддержке населения и проблемах в этой сфере, о введении
новых норм и методов работы представительных органов МО, о местных бюджетах и межбюджетных отношениях в регионе в
условиях кризиса.

Кроме того, в рамках семинара прошло два круглых стола – по реформе жилищно-коммунального хозяйства и развитию
социальной сферы. В ходе обсуждения ситуации по каждой из тем был выработан ряд рекомендаций правительству области.
К примеру, рекомендации круглого стола на тему «Развитие социальной сферы. Проблемы, пути решения, опыт», который про-
вела председатель комитета по здравоохранению и социальной защите ЗС Татьяна Семейкина, включают в себя совершен-
ствование системы социальной поддержки граждан, обеспечение адресного оказания государственной социальной помощи,
контроль за своевременностью социальных выплат жителям региона. При внесении изменений в бюджет муниципальных об-
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разований планируется предусмотреть финансирование мероприятий по созданию временных рабочих мест в рамках органи-
зации общественных работ. Кроме того, будет усилена работа по пропаганде здорового образа жизни, по профилактике упо-
требления табака, алкоголя и наркотических веществ, особенно среди молодежи.

Мэр Тулуна Виктор Пивень отметил, что многие депутаты на начальном этапе своей деятельности не имеют достаточной
профессиональной подготовки, и подобные семинары помогают им получать как теоретические знания, так и приобретать
практические навыки.

Следующий тематический семинар для депутатов представительных органов муниципальных образований города Иркутска,
Иркутского, Шелеховского, Ангарского и Слюдянского  районов пройдет в Иркутске 21 апреля.

«Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ 

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Во всероссийском конкурсе «Моя страна – моя Россия» примут участие 14
авторских проектов из Иркутской области

Иркутская область, 09.04.09. Во всероссийском конкурсе «Моя страна – моя Россия» будут участвовать 14 авторских проектов
из Иркутской области. Авторы лучших проектов были отобраны на заседании оргкомитета регионального этапа конкурса под
председательством спикера Законодательного Собрания Иркутской области Людмилы Берлиной.

Всероссийский конкурс молодежных авторских проектов «Моя страна – моя Россия» начался в январе 2009 года, он проходит
уже в пятый раз. Инициаторами конкурса являются Государственная Дума, Министерство спорта, туризма и молодежной по-
литики РФ, Министерство экономического развития РФ, Министерство образования и науки РФ. На региональном этапе орга-
низатором выступило Законодательное Собрание. Иркутская область принимает участие во всероссийском конкурсе второй
раз. В прошлом году его лауреатом стала Мария Герасимова из Усольского района с проектом по переработке мусора. В этом
году она вошла в состав жюри. 

Как рассказала Людмила Берлина, основная цель конкурса – привлечение населения к решению актуальных проблем в раз-
личных территориях Иркутской области. Принять участие в конкурсе могут только молодые люди до 25 лет. «Уровень представ-
ленных работ впечатляет глубиной проработки, обилием инноваций. К каждой из них представлены рекомендации от научных
институтов, вузов, реальные бизнес-проекты. Смысл данного конкурса в том, чтобы дать возможность молодым, активным
и амбициозным людям рассказать о своих разработках», - прокомментировала Людмила Берлина. 

По словам спикера ЗС, в этом году значительно выросло значение конкурса, так как на него поступили очень серьезные ра-
боты, многие из них претендуют на звание научных. Радует и тот факт, что на конкурс были представлены работы не только гу-
манитарного, но и технического характера. Так, например, молодые люди со студенческого бюро «Технолог» предоставили
проект по разработке нового углеводородного вещества для получения солнечного кремния, стоимость проекта составляет 2
млн рублей. Во многих работах конкурсанты предлагали решение актуальных проблем. Так, жительница Куйтунского района
предложила открыть в своем населенном пункте Интернет-центр. А еще поступили проекты создания реабилитационного
центра, туристического класса в Ольхонском районе, организации центра патриотического воспитания… 

Победителей всероссийского конкурса «Моя страна – моя Россия» определят летом 2009 года. Людмила Берлина выразила
надежду, что среди них обязательно будут молодые жители Иркутской области.

Мария Никульшеева, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ 

Антикризисная политика Иркутской области: социальная поддержка,
сохранение промышленного потенциала и развитие бизнеса 

Иркутская область, 09.04.09. Основой антикризисной политики Иркутской области станут социальная защита населения,
сохранение промышленного потенциала, развитие малого и среднего бизнеса, а также формирование взвешенной продуман-
ной бюджетной политики. Об этом шла речь на  заседании регионального политсовета ИРО «Единая Россия», в котором приняли
участие депутаты Законодательного Собрания Иркутской области, губернатор Игорь Есиповский, главы муниципальных обра-
зований региона, руководители крупных предприятий области. 

Как сообщила спикер ЗС Людмила Берлина, в условиях финансового кризиса «Единая Россия», как партия власти, должна
взять на себя ответственность за ситуацию в стране. «Нам сообща нужно выработать механизмы, которые позволят улучшить
экономические показатели и сделать продукцию отечественных предприятий более востребованной в нашей стране», - отметила
она. По словам Берлиной, приоритетным направлением отечественной экономики в ближайшие годы станет ориентация на
внутренний рынок и поддержка реального сектора экономики. 

В настоящее время в Законодательном Собрании Иркутской области работает шесть антикризисных групп. Член антикри-
зисной группы, занимающейся вопросами сельского хозяйства, депутат четвертого созыва ЗС Дмитрий Баймашев сообщил, что
в 2009 году финансирование агропромышленного комплекса уменьшилось в три раза по сравнению с прошлым годом. По его
словам, в первом квартале на развитие сельского хозяйства не выделено ни копейки из региональной казны. Антикризисная
группа по улучшению ситуации в АПК предлагает министерству сельского хозяйства Иркутской области направить своих спе-
циалистов в муниципальные образования, создать службу по регулированию цен на сельхозпродукты. Кроме того, необходимо
провести работу по возвращению бывшим сельскохозяйственным землям, выкупленным предпринимателями, прежнего ста-
туса. По словам Баймашева, только в Иркутском районе выведено из сельхозоборота около 10 тыс. га земель! 

Депутат ЗС Олег Каньков, член рабочей группы, занимающейся проблемами регионального рынка труда, рассказал, что
наиболее высокий уровень безработицы зафиксирован в Шелеховском, Усольском, Эхирит-Булагатском, Иркутском, Тулунском
районах области. По данным областного Центра занятости, число зарегистрированных безработных на 1 марта 2009 года со-
ставило более 33 тысяч человек, а на начало года их было около 24 тысяч. В нынешнем году сократилась и сумма страховых
взносов работодателей в областной Пенсионный фонд. Если в феврале 2009 года страховые платежи были зачислены на 89,8%
от планируемого, то в марте – уже на 82,3%, а в апреле план по страховым взносам может быть выполнен, по прогнозам, всего
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на 60,2%. Олег Каньков сообщил, что решение проблем с трудоустройством безработных будет способствовать включению
Иркутской области в федеральную программу по снятию напряженности на рынке труда, которая предполагает финансирование
различных мероприятий по трудоустройству, в том числе организацию общественных работ. 

Заместитель председателя правительства Иркутской области Александр Ведерников рассказал о приоритетах региональной
политики в части поддержки муниципалитетов.  По его словам, ее основу в 2010 году составит поддержка тех муниципалитетов,
которые лучше работают над увеличением собственных доходов. Стимулами для повышения доходной базы муниципальных
бюджетов станет ряд мер правительства Иркутской области. В частности, в 2010 году планируется увеличить объем дотаций тем
муниципалитетам, которые качественно управляют своими финансами. Будут созданы единые стандарты формирования бюд-
жетной политики в МО.

Александр Ведерников, также сообщил, что в 2009 году скрытый дефицит бюджета Иркутской области составит около 11
млрд рублей. Он пояснил, что скрытый дефицит возникнет из-за снижения на 7,9 млрд рублей доходной части областного бюд-
жета по причине уменьшения объемов валового регионального продукта примерно на 15% по сравнению с 2008 годом, а также
из-за кредиторской задолженности и неучтенных расходов, которые в общей сумме составят 3,1 млрд рублей.

Наряду с этим в Иркутской области наблюдается невысокая собираемость налогов. Уровень собственных доходов регио-
нального бюджета в общем объеме валового регионального продукта составлял 13%, что ниже, чем в среднем по Сибирскому
федеральному округу, где этот показатель равен 14%. В частности, в первом квартале 2009 года значительно уменьшился объем
поступлений в региональный бюджет по налогу на прибыль. У Иркутской области также низкий уровень финансовой поддержки
из федеральной казны. Иркутская область среди регионов СФО находится на одном из последних мест по уровню финансовой
помощи из федерального бюджета на одного жителя.

В нынешнем году, в связи с финансовым кризисом, финансовая поддержка из федерального бюджета будет оказана круп-
нейшим предприятиям Приангарья. Министерство регионального развития РФ 1 апреля утвердило перечень предприятий,
особо значимых для развития страны. Среди них – 17 предприятий Иркутской области: ОАО «Дорожная служба», Иркутский
масложиркомбинат, ООО «Усольехимпром», ЗАО «Байкалвестком», Осетровский речной порт, Киренская РЭБ флота и другие.
Среди мер поддержки системообразующих предприятий области также предусмотрено субсидирование с учетом возможностей
регионального и муниципального бюджетов части процентной ставки по отдельным видам краткосрочных кредитов, связанных
с инновационным развитием предприятий за счет создания фондов  непредвиденных расходов, а также финансовая поддержка
для погашения кредиторской задолженности предприятий. Предусмотрены и меры налогового стимулирования. К примеру,
рассматривается вопрос о снижении налога на прибыль, а также ставки налога по упрощенной системе налогообложения с 15%
до 5%.

Алена Байбородина, «Парламентский вестник Приангарья» — Телеинформ
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